
!"#$% &'()*& +%#,-

国家体育总局政府网 http://www.sport.gov.cn

新体育网 http://www.new-sports.cn

本报社址：北京体育馆路 8号 邮政编码：100061 虚假失实报道举报电话：67144684 广告电话：67144586 发行电话：67112818 电话中继线：67110066 每份零售价1.10元 新华社印务有限责任公司（北京市西城区宣武门西大街97号）

扫码订阅中国体育报

2025年7月

10
星期四

国家体育总局主管
中国体育报业总社
有限公司主办
中国体育报出版

今日八版
国内统一连续出版物号：

CN11-0082
邮发代号：1-47
第14702期

本报讯 由中国反兴奋剂中心组建的第

十五届全国运动会反兴奋剂教育讲师团日前

在河北省举行全国首站宣讲活动，标志该讲师

团全力支持十五运反兴奋剂工作的全国巡讲

活动拉开序幕。河北省体育局各训练单位运动

员、辅助人员共1000余人以线上、线下相结合

的方式参加此次培训。

十五运会反兴奋剂教育讲师团旨在实现

优秀教育讲师资源共享，进一步深化反兴奋剂

教育成果，推动反兴奋剂教育工作高质量发

展。据悉，十五运会反兴奋剂教育讲师团全国

巡讲活动是中国反兴奋剂中心继杭州亚运会、

巴黎奥运会、成都世运会“送教下队”工作后，

首次就国内大型综合赛事面向各省区市相关

单位开展的反兴奋剂教育专项活动。

本次河北省宣讲活动，来自反兴奋剂教育

讲师团的讲师针对十五运会反兴奋剂工作重

点内容进行了深入解读。内容涵盖治疗用药豁

免的内涵、重要性及运动员的相关权利，治疗

用药豁免申请流程，以及兴奋剂检查中运动员

的权利和义务、行踪信息申报规范等关键知识

点，精准对接十五运会备战的实际需求。

据了解，中国反兴奋剂中心组建的十五运

会反兴奋剂教育讲师团由表现优秀、授课经验

丰富的国家级纯洁体育教育讲师组成。在各项

目代表队备战十五运期间，讲师团成员将围绕

兴奋剂检查、兴奋剂风险防控、兴奋剂违规案

例与启示及治疗用药豁免等主题，开展全国巡

讲活动，传递反兴奋剂知识与“拿干净金牌”价

值观。中国反兴奋剂中心将为有反兴奋剂教育

培训需求的各省区市相关单位安排国家级纯

洁体育教育讲师开展专项授课，以筑牢反兴奋

剂防线，为运动员干净备战十五运会保驾护

航。 （傅潇雯）

本报记者 卢 苇

2025年成都世运会大幕将启，中国霹雳舞队已进入备

战冲刺阶段，队伍将于7月21日在山东烟台体育训练中心

开启封闭式集训。此次参赛目标明确———力争两个组别

均能站上领奖台。

这支曾在巴黎奥运会上斩获铜牌的队伍，将以3男3女

满额参赛的阵容亮相世运舞台。据中国体育舞蹈联合会

主席尹国臣介绍，这6名队员均为世界体育舞蹈联合会

（WDSF）公布的近一年来世界排名男女前16的选手，他们

通过赛事累积积分获得世运会参赛资格。

在此份名单中，女子选手包括巴黎奥运会季军、亚运

史上霹雳舞女子首金得主刘清漪，巴黎奥运会八强选手

曾莹莹，和今年连夺法国蒙彼利埃FISE霹雳舞冠军、

WDSF上海霹雳舞亚青赛和亚锦赛冠军的16岁新秀郭朴。

男子方面，有巴黎奥运会参赛选手、今年上海亚锦赛银牌

得主亓祥宇，首位代表中国出战青奥会霹雳舞比赛的商小

宇，以及荷兰IBE世界霹雳舞大赛冠军、极具爆发力的19岁

小将王瑞苗，新老搭配的阵容值得期待。

据了解，成都世运会霹雳舞比赛将于8月16日至17日

在成都城北体育馆举行，产生两枚金牌。比赛由两名运动

员一对一展开对决，运动员根据随机播放的音乐自主选择

动作搭配、形成比赛风格。裁判组根据五大标准———技巧

性、多样性、创意性、完成度、音乐性展开评定，票数多者获

胜。从八强赛开始每场对决胜者晋级，败者淘汰，直至冠军

产生。 （下转第二版）

本报记者 田 洁

7月初，曾先后培养出杨扬、范可新

等14位世界冠军的“冠军之城”黑龙江

省七台河市，其全国第一所12年一贯制

短道速滑体育学校开始面向全国招生。

这里是“国家重点高水平体育后备人才

基地”“国家短道速滑七台河体育训练

基地”，更是全国唯一“国家短道速滑奥

运后备人才梯队”建设城市。这一次，他

们打破地区限制，面向全国招生，在更

大范围内为国家培养和选拔冰雪运动

后备人才。

据了解，七台河短道速滑体育学校

是一所集教学、训练、医务科研、住校为

一体的12年一贯制学校，目前设有小学

部、初中部、中专部，采用“吃住学训”一

体化专项培养模式，以短道速滑项目为

引领，除培育高水平短道速滑人才外，

还兼容冰壶、轮滑、速度滑冰、自行车等

体育项目。

学校在全国范围内面向5至18岁的

儿童及青少年招生。从年龄段看，学校

在探索幼儿体育方面更进一步，建设附

属幼儿园的计划即将成为现实。据了

解，当地一些孩子已经从两岁半就开始

上冰。在龙江森工集团四地林业局中心

幼儿园线下招生现场，来自七台河的短

道速滑世界冠军徐爱丽的身影格外引

人注目。她带着孩子们触摸冰鞋、讲述

短道速滑小故事，示范穿冰鞋和做简单

的滑行动作。孩子们纷纷模仿她的每一

个动作。

“冰雪运动的根，得扎在最鲜活的

土壤里。”徐爱丽说，“把选材的触角延

伸到幼儿园，就是想让更多藏在基层的

好苗子被看见、被发现，不让任何一个

有天赋的孩子错过短道速滑运动的起

点。”徐爱丽希望告诉孩子们，冰雪运动

的大门永远向敢追梦的人敞开，“而我

们要做的，就是在他们伸手够到梦想之

前，先为他们搭好第一级台阶”。

作为现役运动员，训练仍然占据徐

爱丽大部分时间，但她很愿意投身到冰

雪运动的普及工作中。训练比赛之余，

她计划定期开设一些课程提供支教活

动，并利用休息时间为家长们提供咨

询。

作为一座摘得7枚冬奥会金牌、186

枚世界级金牌、601枚国家级金牌的“冠

军之城”，七台河对冰雪运动人才无疑

具有强大吸引力。七台河短道速滑体育

学校也以特色化教学，对学生进行学

习、训练和生活的全方位保障。七台河

市体育局负责人介绍，学校实行小班教

学，构建“文化课+训练课”课程体系，赛

场同频设移动课堂，确保学训双优。七

台河市体育局将发挥金牌教练团队优

势，依托“科训医管”一体化短道速滑赛

训基地，开设“冠军进校园”大讲堂，实

现从基础滑行到专业赛事的全方位训

练支持。专业营养师团队为学员定制营

养膳食，标准化公寓配备24小时生活服

务，实现“吃住学训”闭环保障。

学校校长郑海宇介绍，学员从“潜

力班”起步，根据训练表现和比赛成绩，

可逐级晋升至“提高班”“冠军班”。学员

入学即进行全面的体能和技术评估，根

据个人特点量身定制训练计划，确保训

练科学、高效。插班进来的学生，学校配

备专门的“入门导师”，导师不仅负责基

础技术的快速补强，更会重点关注其心

理适应和团队融入情况，帮助他们克服

“晚起步”的顾虑，快速建立起对训练环

境的归属感和自信心。

在升学就业方面，学校也为学员构

建了多元发展通道：一是为省队、国家

队输送专业运动员；二是通过体育单

招、高水平运动员等渠道考入高校，近

三年考入北京体育大学、上海体育大学

等体育高校的学生达184人；三是对接

合作院校实现贯通培养；四是考取体育

职业技能证书拓宽就业路径；五是通过

参军入伍、企业招录等选择，力争让每

个学生都能找到适合自己的成长轨迹。

七台河短道速滑体育学校这座冰

雪运动的摇篮，正从七台河摇向更辽阔

的天地。

本报记者 马艺欧

“中国之行感觉太棒了，完全超出预期”“希望匹克球让我们两

国人民更紧密”……听到美国匹克球爱好者发出的这些赞叹，便更

能理解匹克球这项运动的价值。从球场到心桥，匹克球让人心相拥。

匹克球1965年在美国诞生，2020年后呈现井喷式发展，以易上

手、趣味性强等特点很快在世界范围内传播开来。近年来，匹克球在

中国的发展也进入快车道。中美民间匹克球交流活动6月先后在长

沙、武汉和玉溪举行，20余名来自美国的匹克球爱好者以匹克球为

媒，来华交流比赛。

埃文斯是一位有乒乓球基础的匹克球爱好者，他的乒乓球技术

相当不错。“上世纪70年代时，来自中国的乒乓球代表团来访，当时

我还是小孩子，得到了与中国乒乓球冠军交流的机会，那就是‘乒乓

外交’。”他接着说，“希望匹克球也能发挥同样的作用，让我们更亲

近。”

海西因为工作原因来过中国几十次，甚至还能说一点简单的中

文。以运动的方式与中国产生联系，和之前做商贸的感受截然不同。

在他看来，匹克球运动的价值不仅在于竞技，更是一种交友的方式。

“这次因为匹克球来到中国，我在各个城市又交到了很多新朋友。”

海西对中国人的印象是坚毅、善良，而这也成为访问团的“群体

记忆”。肖峰是此次交流活动的组织者之一，他分享了一个小插

曲———在长沙比赛时，一位球友的包遗落在了场地，直到第二天才

发现。通知主办方后，很快就找到了这个包。“一位保洁员捡到了这

个包，任何物品都没有丢失。”当他在大巴车上把这个消息告诉球友

们后，大家喊道：“中国真安全，我们爱中国。”

以匹克球交流为纽带，外国球友开始真正了解真实的中国和中国

人。肖峰介绍，中国行之前，一些球友认为中国很神秘，甚至还感到一

点点畏惧。来到中国后，他们对中国有了更直接和更深刻的感受。

这次访问团的成员来自美国不同的州，他们能够走到一起就是

因为匹克球。一位来自佛罗里达的华裔球友指着另一位来自德克萨

斯州的球友笑着说：“如果不是匹克球，我们很难有交集。”

这位来自德克萨斯州的球友名叫洛根。他坦言，原本没有专程

来中国旅游的打算，但一位匹克球好友发出的邀请让他动了心。总

结此次中国行，他说这是值得一生铭记的一次旅行，“来到中国后感

觉太棒了，完全超出了预期。”

如果没有匹克球，这些人很难走到一起；如果没有匹克球，大家

更很难相聚在中国。匹克球作为近年来在美国发展最快的项目之

一，在中国的热度也迅速蹿升，人们对于这项集竞技、娱乐、互动于

一体的运动所产生的共鸣是相通的。正所谓“相知无远近，万里尚为

邻”，小小空心匹克球，足以承载跨越重洋的真情与共鸣。

从“乒乓外交”到“匹克球纽带”，体育交流的故事，仍在继续。

本报讯 WTT世界乒联美国大满贯正

在拉斯维加斯奥尔良体育馆激战正酣。北京

时间7月9日上午，中国乒乓球队运动员薛飞、

何卓佳受邀参加了WTT美国大满贯互动活

动。

活动在奥尔良体育馆二层举行，薛飞、何

卓佳与担任本次赛事球童的乒乓球青少年选

手进行了轻松愉快的技术交流与互动，现场

气氛热烈。互动结束后，两位运动员接受了拉

斯维加斯当地广播电台的采访，分享了作为

乒乓球运动员的经历、日常生活以及对本次

赛事的感受。 （李雪颖）

张斌 田洁

7月9日，2025年东亚杯女足首轮比赛在韩国

水原世界杯球场打响。中国队面对东道主韩国队，

在下半场伤停补时阶段遭绝平，最终双方2比2战

平。赛后主教练米利西奇表示：“我们对在上半场

和下半场补时阶段各失一球感到失望，但总的来

说，我对队员们在客场面对强劲对手时的表现感

到自豪。”

中国队在本场比赛曾两度领先，但两次在补

时阶段被扳平，痛失好局。两支球队实力在伯仲之

间，在过去6次交手中，中国队以2胜4平占据优势。

此役，中国队开场后立刻展开积极拼抢。第15分

钟，姚伟远射世界波率先破门。此后，坐镇主场的

韩国队逐渐掌控场上局面，多次完成射门。在上半

场伤停补时阶段韩国队张瑟琪禁区内趁乱破门，1

比1追平比分。

下半场，双方互有攻防。中国队张馨在拼抢中

受伤，球队通过连续换人保持攻势。第67分钟，中国

队凭借角球机会，陈巧珠传中姚伟头球后蹭，邵子

钦中路跟进头球接力破门，中国队2比1再次领先。

此后，场上局面被中国队掌控。进入伤停补时阶段，

在美国职业联赛效力的池笑然远射破门，帮助韩国

队再次追平比分。最终，双方2比2战平。

双方本次比赛都在磨合阵容，为明年的亚洲

杯做准备。中国队整体阵容新老结合，既有经验丰

富的王霜、吴海燕、李梦雯、张馨等老将，也有年轻

的邵子钦、汪琳琳、金坤、陈巧珠等。中国队全场控

球率49%，姚伟出场68分钟，贡献1个进球、1个助

攻，16次成功传球；王霜出战68分钟，14次成功传

球；队长吴海燕出战86分钟，有8次解围。此外，队

中年龄最小的球员、20岁的门将潘红艳，本场比赛

贡献2次扑救。

对于失去近在咫尺的胜利，米利西奇表示：

“我们非常接近胜利，我认为姑娘们应该坚持住。

但我认为她们从两次领先这样（强劲）的对手当中

获得了信心。我们需要总结为什么会轻易失分，因

为未来还有亚洲杯比赛，我们必须确保不再犯同

样的错误。”

7月13日，中国女足将迎战本次比赛的第二个

对手中国台北队。

国乒队员与美国当地青少年交流互动

首所12年一贯制短道速滑体校面向全国招生

冠军摇篮从七台河摇向全国
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匹克球续写中美民间交往新篇
东亚杯首轮补时遭绝平
中国女足遗憾中有收获

融入中国元素 形成自己风格

中国霹雳舞期待站上世运领奖台

薛飞（左）与美国青少年交流球技。WTT世界乒联供图
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